

SESIÓN INFORMATIVA

COMO REDUCIR LA HUELLA ECOLÓGICA DE TU FUNDACIÓN

FECHA: 21 de DICIEMBRE de 2021

HORARIO: 12:00 – 13:00

ASISTENTES: Abierto a firmantes del Pacto Fundaciones por el Clima y fundaciones interesadas en conocer cómo pueden reducir el impacto ambiental de su fundación.

PROGRAMA

OBJETIVO

El quinto pilar del Pacto Emergencia Climática y Justicia Social establece que las fundaciones firmantes se comprometen a actuar de forma sostenible, tomando medidas ambiciosas para minimizar el impacto negativo y garantizar la sostenibilidad de sus operaciones y el funcionamiento de sus fundaciones: reduciendo la huella de carbono, la huella ecológica y la generación de residuos; reutilizando recursos y utilizando energías limpias, entre otras medidas.

En este diálogo haremos un primer acercamiento a este tema, aportando información de alguna de las herramientas que están a disposición del sector fundacional para reducir su impacto ambiental. Sabremos más sobre qué es la huella hídrica y como poder reducir el uso de agua y conoceremos los detalles sobre como medir la huella ecológica. Escucharemos también la experiencia de trabajo de dos fundaciones activas en el sector de la educación y de la protección de personas con discapacidad que ya han iniciado su camino hacia la sostenibilidad ambiental. Ambas presentaciones abordarán aspectos importantes de esta experiencia, por ejemplo, cómo lo hicieron, qué obstáculos y oportunidades han encontrado y cuales han sido sus resultados hasta el momento.

Si tienes interés por iniciar el camino hacia la sostenibilidad ambiental en tu fundación, únete a nosotros en este diálogo con el que cerramos el año 2021 desde Fundaciones por el Clima. ¡Te esperamos!

PROGRAMA

12:00 – 12:05

Bienvenida y moderación

- **Ana Belén Sánchez**
Coordinadora de Fundaciones por el Clima, [Asociación Española de Fundaciones](#)

12:05 – 12:45

Cómo reducir la huella ecológica de tu fundación

- **Berta Fraguas Garrido**
Directora de la [Fundación Colegios del Mundo Unido](#)

- **José María González,**
Secretario de la [Fundación Vida Sostenible](#)
- **Marta Jimenez Moral**
Técnica de Sostenibilidad, [Fundación ONCE](#)
- **Xoan España Vidal**
Director de Transformación de la [Fundación AMICOS](#)
- **Yago Lorenzo Toja**
Responsable Técnico de Sostenibilidad en el Centro Tecnológico del Agua, en nombre de [Fundación AQUAE](#)

12:45 – 13:00 Diálogo con participantes

Martes, 21 de diciembre de 2021 de 12:00 a 13:00 horas
Asistencia gratuita
Participación telemática

PONENTES



Berta Fraguas es Directora de la Fundación Colegios del Mundo Unido – UWC España desde 1994. En 1995 simultaneó dicho cargo con el de Coordinadora de Programas en la Confederación Española de Fundaciones, entidad que dejó en 2001 siendo Directora Adjunta. Ha trabajado como consultora especializada en Fundaciones durante más de 20 años, y ha impartido docencia y realizado investigación sobre el sector no lucrativo en numerosos proyectos. Cuenta además con varias publicaciones orientadas principalmente a las Fundaciones y al sector educativo.



José María González Bengoechea, es desde hace 18 años, Secretario de la Fundación Vida Sostenible, cuya misión es trabajar por el establecimiento de estilos de vida sostenibles en la sociedad. Es licenciado en Biología y desde el inicio de su carrera profesional, ha trabajado en áreas de comunicación, educación y sensibilización ambiental.



Marta Jimenez Moral es licenciada en Ciencias Políticas y de la Administración por la Universidad Carlos III de Madrid, y Master en Economía Social por la EOI. Cuenta con más de 15 años de experiencia profesional en la gestión de proyectos de consultoría de RSC y Sostenibilidad, ayudando a todo tipo de organizaciones a incorporar estos aspectos en sus estrategias. Desde 2019 forma parte de la Unidad de RSC y Sostenibilidad de Fundación ONCE.



Yago Lorenzo Toja es Doctor en Ingeniería Química y Ambiental por la Universidad de Santiago. Responsable técnico del área de Sostenibilidad de Cetaqua. Experto en análisis de ciclo de vida y huellas ambientales.



Xoan S. España Vidal es Director de Transformación de la Fundación AMICOS. Su experiencia y entrenamiento está enfocado en el área de dirección estratégica de entidades de economía social con el foco en las alianzas & ODS, en el impacto social y objetivos de transformación social.



Ana Belén Sánchez es coordinadora de la Iniciativa Fundaciones por el Clima, en la Asociación Española de Fundaciones. Ana Belén es ingeniera agrícola con Máster en energías renovables y mercado energético por la Escuela de Organización Industrial y MSc en Economía de la Agricultura por la Universidad de Londres. Ha trabajado como especialista de empleo verde de la Organización Internacional del Trabajo (OIT) para América Latina y el Caribe con base en México y desde la sede en Ginebra (Suiza).